

P R É F A C E. ix

abrégée des différentes tentatives qu'on a faites pour s'y établir. Ce que nous dirons n'est pas nouveau , et servira cependant à éclaircir ce qu'avance un Historien très-estimable et pour l'ordinaire très-impartial. Il affirme dans sa nouvelle histoire de l'Amérique , que la Californie n'est bien connue que depuis la retraite des Missionnaires Jésuites , qui abusant de la confiance de leur Souverain , cachaient avec des soins infinis les richesses de ce vaste Royaume ; mais on sait , dit-il , à présent (1) que la côte est excellente pour la pêche des perles , etc. On savait tout cela depuis long-temps : il en est parlé dans le 5.^e recueil des *Lettres édifiantes* imprimées à Paris dès le commencement de ce siècle ; et Don Fer-

(1) Histoire d'Amérique , t. 3, p. 108 de la traduction.